
平成３０年度 第１回文化財保護審議会 議事要旨 

 

                    日 時   平成３０年４月２５日（水）14:00～15：40 

                   会 場   生涯学習センター２階 学習室２ 

 

 

１．開 会（事務局） 

 

２．教育長あいさつ（風間教育長） 

  今年度もよろしくお願いします。県文化財保護課より、文化財ウィークの開催などで市民の文化財

への関心を高めていきたいと話があった。委員の皆様にも協力をお願いしたい。 

 

３．委員長あいさつ（服部委員長） 

 ジオパークに関する事など、大きな事業には人々の関心は集まりやすいが、身近な人々の文化、文

化財にも目を向けていきたい。委員からも働きかけをお願いします。 

 

４．報告事項 

 平成２９年度事業報告 

 滝頭遺跡（市道 1-23号）本発掘調査について 

  埋蔵文化財関係では茶畑・滝頭遺跡の発掘調査報告書がまとまったので、本審議会中に委員

へ配布した。市指定文化財である「黒岳の自然杉群落」の説明看板を設置。刊行物関連では市

史の無償配付、楽しい郷土史だよりの発行を行った。 

 

５．協議事項 

 平成３０年度事業計画について 

・深良用水「世界かんがい施設遺産」登録 4 周年記念事業は、堰めぐりウォーキングを企画中。

委員より、深良用水が現在どのように市民の生活に根付いているのかといった部分を伝える企

画を考えてはどうか、と提言あり。 

・旧植松家住宅は規則を見直し、さらにイベントなどで使いやすいようにしていきたい。委員か

らは住宅内部に昔の民具等を設置し昔の趣が感じられる空間づくりを行うと共に、わらじ編み

の実演等のイベント開催も検討してはどうかと提言あり。 

・富士山世界遺産登録５周年記念事業について 

 現在講師と調整中。講演会と企画展示を行いたい。 

・市指定文化財について 

・服部委員長より佐野原神社宝物一覧を提供いただいた。 

・未指定文化財の計画的な保護、現状把握も今後必要になってくるのでは。 



・「楽しい郷土史だより」の作成について 

文化財保護審議会の中で編集委員会を開催し、「楽しい郷土史だより」を編集したい。テーマ

は古道とし、年間 2号程度の発行を目指す。 

・市内視察研修について 

 市内の古道と文化財を視察するコースを検討中。 

・その他 

 田口委員より、2点提案あり。 

1 街の記録としての古写真収集…各家庭に眠る写真を提供していただき、デジタル化する            

ことは急務。広く市民に写真提供を呼びかけ保存作業に着手する必要があると思われる。 

2 旧々栄橋橋脚跡保存依頼…裾野市内の栄橋では架け替え工事が行われている。現橋の岩盤

には旧橋の橋脚柱を建てた穴が現存している。これは貴重な文化遺産であるため、撤去講

義の際、傷つけないよう申し入れが必要と思われる。 

６．その他連絡事項 

 ・希望する委員へ、研究資料として市教育委員会刊行物の配付。 

 

７．閉  会（武井副委員長） 

  今年度も引き続きよろしくお願いします。提案事項などがあれば、随時生涯学習課へ連絡し活動を

進めていきたい。 


